

Défendons notre patois !

Autor(en): **Ramuz, Charles Ferdinand**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **81 (1954)**

Heft 10

PDF erstellt am: **29.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-229105>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

— La semaine dernière, en sortant de la répétition du Chœur mixte, j'ai voulu allumer ma pipe... Plus de pipe. Je tâte toutes les poches. Rien ! J'ai dû en acheter une autre...

Hier, j'ai eu la solution de l'énigme.

Ma pipe passa de main en poche et se trouva finalement dans le manteau d'une chanteuse. En arrivant à la maison, la dame, fort surprise et ignorant tout de l'histoire, découvrit ma pipe sans pouvoir en expliquer la provenance.

Jalousie, puis colère du mari qui cassa la pipe — pas la sienne, mais celle trouvée dans le manteau de sa femme. Ainsi finit ma bouffarde !

Moralité : Hommes, mes frères, veillez sur votre pipe, afin qu'elle n'achève pas sa carrière entre les mains d'un mari soupçonneux et qu'elle ne soit pas la cause bien involontaire d'une brouille conjugale.

— Dites-voir, on est rudement bien sur ce mur. Mais... si on allait !...

Mat.

Nos gosses !

Pierre, 7 ans, vient d'entrer à l'école primaire, après avoir fait deux ans d'école enfantine. Un après-midi, rentrant de l'école, il va dans sa chambre, fouille dans son sac... Et sa maman, de la chambre voisine, l'entend tout à coup dire, à voix haute :

— *Quelle sale combine que ces leçons ! Que dira-t-il quand il aura 20 ans ?*

* * *

Dans le tram, un papa avec sa fillette, un petit bout de femme, haute comme trois pommes, mais sachant déjà parfaitement ce qu'elle veut,

Entre une dame, assez peu vêtue...

La petite fille l'observe. Au bout d'un moment, elle appelle son papa. Mais le père ne répond pas. La bouèbe insiste :

— *Papa !... cette dame ?...*

Le papa fait semblant de ne pas entendre.

Mais la fillette, tout à coup, se plante devant son père et lui dit :

— *J'aimerais quand même bien savoir, à la fin, pourquoi cette dame se promène toute nue !...*

Vous vous imaginez facilement la tête de la dame... et celle du père !

DÉFENDONS NOTRE PATOIS !

... Langue d'oc, langue d'oc, tu restes fidèle à ce Rhône, et un chapelet de patois est le long de ce cours égrené, avec des grains de même bois, quoique de nuances un peu différentes, et ici est notre nuance...

C.-F. Ramuz.

BIEN CONSEILLÉ

MUTUELLE
VAUDOISE ACCIDENTS

BIEN ASSURÉ

Tél. 22 61 21